

LA PRESSE EN PARLE...

Open féminin GDF-Suez à Perros

Tennis

Margalita Chakhnashvili vise le double

Le Georgienne aura fort à faire pour conserver son titre parvenu. Elle partagera son rôle de favorite avec notamment les soeurs Katskhi.

Le tournoi perrosien, lancé en 2008 par Hervé Thivain, prend chaque année de l'ampleur. Le débat au

génération de Roland Garros. Laurent Frot, le directeur du tournoi, et François Rameau, le juge-arbitre, ont déjà annoncé l'engagement de deux joueuses internationales.

Révache ?

Margalita Chakhnashvili (n°70 au classement français)



■ La Georgienne Margalita Chakhnashvili (n°70 au classement français) vise le double sur les courts perrosiens.



■ La Slovaque Daniela Kostova, finaliste l'an passé.

GDF Suez. Des bénévoles motivés aux commandes

Cette année encore, à l'occasion du tournoi GDF Suez, le public peut assister à un spectacle de très haut niveau grâce au talent des joueuses, mais aussi, et surtout, grâce à une équipe de bénévoles, toujours aussi soude et motivée.



Une équipe de bénévoles parfaitement réunie à l'organisation et très motivée.

Ces « travailleurs de l'ombre », sans qui rien ne pourrait se faire, assurent également leur rôle selon une mise en scène parfaitement bien huilée. Ils sont ainsi une quinzaine, pour la plupart présents depuis le début de l'aventure, quelques années intégrant régulièrement le groupe, à assumer les tâches qui leur sont dévolues.

Des tâches bien définies

Que ce soit au niveau sportif (juge-arbitre et assistants, arbitres, réservation des entraînements), transport des joueuses (il faut aller les chercher aux gares de Lannion ou Guingamp ou à

l'aéroport à Brest mais aussi les véhicules à la salle à l'hôtel), hébergement (à partir du classement N° 0, souvent premiers secours...), logistique (cas, préparation de sacs...), cuisine (macarons, gâteaux...), chambres (qui ce qu'il faut faire et le tout se déroule sans fausse note). Tout ce travail passe et change année, les joueuses, capables, reviennent pour le plus grand plaisir des bénévoles très heureux de voir les courets de TCMF, fleuris par des joueuses figurant régulièrement dans les plus grands tournois.

Au niveau sportif, la tenante du

titre, Margalita Chakhnashvili, devra s'employer à conserver son titre.

Pratique

Tournoi, tous les jours à Kerdréac. Finale dimanche, à 14 h. Entrée gratuite.

Coup de projecteur

Que font-ils pendant le tournoi ?



François à la communication



Philippe aux déplacements



Gisèle au partenariat local



Jean-Pierre au transport et au bar

Exercant les fonctions de secrétaire du club tout au long de l'année, Philippe Labrat devant, le temps du tournoi, responsable des déplacements des joueuses. Il va les chercher à la gare de Lannion, Guingamp ou à l'aéroport (Brest, Rennes) et assure également les trajets jusqu'aux hôtels. Il seconde aussi le directeur du tournoi, Laurent Frot.

Gisèle n'est désormais plus licenciée au TCMF, Gisèle Meliou reste très investie pendant le tournoi mais également pendant la saison du personnel et se rend toujours disponible. Elle joue également un rôle essentiel, en amont, en assurant avec beaucoup de succès le démarchage du partenariat local, une tâche lors d'une évidence en cette période de difficultés économiques.

Les figures du club

Le directeur du tournoi féminin



Laurent Frot

Après quelques années en région parisienne, Laurent Frot revient à Perros, en 2006, dont sa femme est origininaire. « J'y ai découvert le tennis, la vie du club, la compétition et je suis maintenant 30/1. » Témoigne adjoint, juge-arbitre pour le championnat par équipes et pour les tournois, Laurent est devenu, cette année, le directeur du tournoi féminin. « Le premier du circuit national des Grands tournois français - doté de 12 000 € de prix. » C'est un gros défi après le « super boulot » de Richard Sorin (ancien président). Ce représente six mois de travail. Je développe la communication avec les médias en mettant en avant la qualité de l'accueil et des conditions de jeu à Kerabram. »

Une vice-présidente dynamique



Jacqueline Couédic

Ses quatre ans et encore 15/4. Capitaine de l'équipe 2, Jacqueline Couédic est une athlète confirmée. « J'ai joué une dizaine d'années à Lannion et, depuis plus de vingt ans, à Perros-Guirec. Le sport, c'est la santé ! » Sportive accomplie (équitation, marche, gymnastique...), la dynamique retraitée d'Alcatel a un emploi du temps bien chargé. « J'accompagne particulièrement les cinq équipes féminines seniors et je suis la présidente du groupement du tennis des entreprises. » Ce à quoi il faut rajouter les casquettes de vice-présidente du club, de juge-arbitre du tournoi estival perrosien et de membre de l'organisation du championnat individuel senior >35 ans. »

Le juge-arbitre polyvalent



François-René Guerret

À 61 ans et une trentaine d'années de tennis à Perros, Yvon est investi sans compter dans le club : « J'ai inscrit mes enfants au club, ce qui m'a conduit à participer à la vie du club. » Le résultat ? « 25 ans de vice-présidence et président depuis janvier 2012. » Encore 30/1 au classement, Yvon « n'a qu'un but, la formation des jeunes ». Sa passion le mène à la présidence du comité départemental de tennis des Côtes-d'Armor - pendant 8 ans et à la commission des jeunes à la ligue de Bretagne. C'est la fonction première du club de Perros-Guirec. « Avec onze équipes jeunes engagées dans les différents championnats, le club perrosien est à l'avant-garde de la formation départementale. »

La hiérarchie respectée au tournoi de Perros

Open GDF de Perros-Guirec. Les numérotées entrent en lice à Kerabram où le tournoi se poursuit jusqu'à dimanche.

Mercredi soir, Alexandra Rey (2/6) a opposé une belle résistance à Rachel Girard (4/6) avant de s'incliner vaincue en trois manches très disputées. Dans le même temps, Harmony Tan (2/6) a réalisé une belle performance contre Caroline Martin (4/6) avec une victoire en 2 sets.

Hier, contre toute attente et sans complexe, Inès Artiouk (1/6) a fait la course en tête (5/1 puis 5/3) contre Jennifer Zerbino (1/5) avant de remporter le premier set (6/4). La Varcelle faitait alors parler la puissance de son service et de ses coups droits alors qu'Inès Artiouk accumulait les fautes directes. Plus mobile, Jennifer Zerbino s'appuyait sur un jeu très varié qui a eu finalement raison de la résistance de la Mondevillaise.

L'après-midi, la hiérarchie a été respectée avec les victoires de Luce Ewale Nolfo (1/5) face à Rachel Girard (4/6) et celle de Fiona Gervais (1/5) contre E. Lika. Avec ses retours de service, ses accélérations en coup droit et son revers à deux mains, Nathalie Rythmonkova (n°30) a démontré la valeur de son classement face à Audrey Allize.

Résultats d'hier : A. Rey (Bouleguénac, -15) bat H. Tan, 6/3, 6/4; Jennifer Zerbino (La Garde, -15) bat L. Artiouk (Mondeville, 1/6), 4/6, 6/2, 6/1; L. Ewale Nolfo (Bouleguénac, -15) bat R. Girard (L'Isle, 6/1), 6/2; F. Gervais (Plessis, -15) bat E. Lika (Bordeaux), 7/5, 6/3; N. Rythmonkova (n°30) bat A. Allize (6/3, 6/1); Mercredi : R. Girard (Bouleguénac, -15) bat A. Rey (Metz, -2/6), 6/3, 3/6, 7/5; H. Tan (Montfermeil,



Fiona Gervais (-15).

-2/6) bat C. Martin (Thionville, -4/6), 7/6, 6/3.

Tennis fauteuil. Alloñnes et Cesson 2 s'installent en tête des éliminatoires du championnat de France interclubs. Suite au forfait de dernière minute d'Angers 3, le derby contre son équipe 2 n'a pu avoir lieu. Comptant de ce défaillance, Cesson 1 est resté au repos hier. Après avoir remporté les deux premières simples par l'intermédiaire Pierrot et de Gignor, les Sarthois d'Alloñnes ont remporté le double qui les opposait au duo Le Roux-Lhuissier. De son côté, l'équipe réserve de Cesson a expédié la première rencontre 6-0, 6-2 puis la seconde 6-4, 7-5.

Résultats d'hier : Alloñnes - Béziers 3-0; Alloñnes - Angers 3-0 et Cesson 2 - Béziers (nc). Le programme du jour (de 9 h à 18 h) : Cesson 1 - Béziers ; Angers 2 - Cesson 2 ; Cesson 1 - Angers 2 ; Alloñnes - Cesson 2; Dimanche : Cesson 1 - Alloñnes ; Béziers - Angers 2.

Ségolène Berger est dans son jardin à Perros

Le 9^e tournoi de tennis féminin GDF-Suez est mort, vive la 10^e édition. Une fois de plus, le complexe sportif de Kerabram aura vécu une semaine de sport de très haut niveau.

Un millier de spectateurs

Ségolène Berger, en batteur Kristina Kučová en finale en deux sets, a inscrit son nom pour la 2^e fois au palmarès du tournoi féminin GDF-Suez de Perros-Guirec. En constatant les marchés de qualification, les quarts de finales, les demies et la finale, ce n'est pas plus loin de 1 000 spectateurs qui auront suivi cette semaine tennisistique. Une preuve que le tennis féminin est bien vivant malgré une baisse des effectifs.

Le boulot monstre des bénévoles

During la semaine le directeur du tournoi, Laurent Frot, le juge-arbitre François-René Guérin, ou encore le président Yvon Le Gaouyec, et toute une équipe de bénévoles ont fait un boulot monstre : autre à s'occuper du bon déroulement des matchs, il fallait aussi assurer l'arbitrage, ce qui n'a pas été une mince affaire (vaincre les grosses pointures, voire affronter les champions jusqu'à Vannes, etc.). Il faut également dimanche soir, pour tous les bénévoles, lorsque le dernier point de la finale fut marqué.

Les pointures au rendez-vous

Le public était comblé et déjà, le



Les deux finalistes Ségolène Berger (vainqueur à droite) et Kristina Kučová, et l'arbitre de la rencontre Marine Fuchs.



Les tribunes étaient bien garnies, dimanche, lors de la finale.

samedi après-midi, lors des quarts de finale, les commentaires étaient bons train et déjà se mettait à parler sur les chances de Ségolène Berger, la vainqueuse de l'Open 2010 : « De la manière dont elle vient d'éliminer Svetlana Kučová (n°2 Rtg), la finaliste de l'an passé et favorite cette année, il y a fort à parier que Ségolène sera sur le court dimanche après-midi pour la finale », disaient les uns, tandis que d'autres misaient sur les chances de

Dixième édition

Pour François-Rolland, tableau dans sa 1^e édition : « tout s'est avéré », mais il n'a pas été assez pour la gagner.

Vainqueur en 2010, Ségolène Berger (n°28) a dominé la concurrence de haut niveau qui lui était opposée à Perros-Guirec.

Après Ségolène Berger (n°28) et Perros-Guirec, la deuxième des nombreuses du tournoi GDF-Suez a finalement échappé pour la deuxième fois aux armes au palmarès.

« Je suis très très contente de mon niveau de jeu, il m'a permis de gagner six matchs, d'espérer gagner un autre et me qualifier pour le deuxième tour, mais je n'ai pas pu faire ça », dit celle qui a terminé ses records en matchs sans perdre une manche et qui a malgéné la fin de l'opposition.

Ensuite, elle a nécessairement éliminé Sébastien (n°2-3-2) la finale de 2011, Zuzana Kučová (n°3 française). Puis lundi, l'heureux finaliste Paulette Okano (n°11) qui a aussi consacré deux sur le longueur. Svetlana Kučová (n°4-5-4). Dans l'autre demi-finale, Kristina Kučová (n°11) a également vaincu sa partenaire pour une finale contre Svetlana Kučová (n°4-5-4). Svetlana Kučová devait finalement battre trois sets pour l'emporter 6-2, 3-6, 6-4.

Entourées

Ce samedi allait jouer un rôle prédominant en finale : les deux joueuses se présentent avec leur père et leur fils. Le plaisir de voir des fils être évidemment à l'honneur, mais aussi nombreux, a associé à un match assez décousu, ponctué notamment de coups de graine rugueux.



Ségolène Berger a remporté cette édition 2012 de façon inégalée.



Kristina Kučová était trop diminuée en finale pour espérer vaincre face à une joueuse solide mentalement.



Tennis

I parfaitement maîtrisé, remporte la finale physiquement.

points à 6, elle qui ne repend qu'épisodiquement sa raquette, à 100% pour le plaisir.

La fatigue des six matchs joués en quatre jours entre Vannes et Perros allait alors rattraper la jeune originaire de Bratislava qui allait faire appel au kiné à 1-0 dans la deuxième manche pour un point de contracture à la cuisse pour se faire relâcher soigner au changement de côté suivant à 2-1.

Démisée et malgré une volonté sans faille, elle ne pouvait plus



Svetlana Kučová a sorti la gagnante 2010, Chakhabashvili en quart avant d'imposer sévèrement K. Kučová.



Paulette Okano a été vaincue par Svetlana Kučová.

Ségolène Berger remporte son 2^e titre

Open GDF-Suez à Perros-Guirec. Vainqueur en 2010, Ségolène Berger a récidivé hier face à Kristina Kučová.

La finale de l'Open a malheureusement été très interrompue et les 200 spectateurs dans les gradins n'ont pas été déçus malgré la fatigue que l'on sent dans le jeu. Ségolène Berger est moins performante au service et lors de ses longues attentes de coup droit, évidemment déconcertante.

Mais Kristina Kučová est aussi régulière et connaît l'avantage de fautes directes. Ségolène Berger obtient le gain du premier set (7-5) après un breakage serré (7-5).

À égalité jusqu'à 12-12, Ségolène Berger va prendre l'avantage en alignant quatre jeux sur cinq (12-16) et gagne ainsi pour la deuxième fois l'Open de Perros-Guirec, après 2010. « Je n'y crois pas du tout car l'ensemble des courtes parties portent le jeu, surtout la partie de service. Mais je suis contente d'être plus forte qu'il y a trois mois. Le 1^{er} set a été assez compliqué car elle entraîne bien dans le tennis mais je ne suis pas aggressive. Dans le 2nd set, je m'assieds pas à pourvoir sur mes jambes. J'ai amélioré nos déclenchements de coups, celle de faire venir, et ceci, sans fa-

lutter à armes égales avec son adversaire qui enfonce le clou avec son grand coup droit et son service surprenant pouracheve son travail et l'emporter logiquement 7-6 5-2 et inscrire pour la deuxième fois son nom au palmarès du GDF-Suez (2009 et 2012). Cette neuvième édition du GDF-Suez restera dans l'histoire de ce tournoi pour son exceptionnelle qualité, tant la densité du tableau final (quatre filles classées dans les 32 premières françaises) que dans la qualité des matchs offerts au public, témoignage de l'organisateur qui a particulièrement apprécier le spectacle.

SEGOLÈNE BERGER : « Je suis ravie de gagner de nouveau, ici à Perros, un tournoi que j'apprécie beaucoup. Je suis content d'avoir assuré un déroulement impeccable de l'organisation toute la semaine. Philippe Gestet

LES RÉSULTATS

Demi-finales, Kristina Kučová (n°11) bat Svetlana (n°28) 6-2, 3-6, 6-4. S. Berger (n°28) bat Kalisa Olara (n°11) 6-4, 6-4. Finale: S. Berger bat Kučová 7-6 (8-6) 5-2.

Tournoi GDF Suez. Une très belle édition 2



Après de beaux matches, toute la semaine, le public a assisté hier, à une belle finale, qui a vu la victoire de Ségolène Berger.



Une nouvelle fois, l'équipe de bénévoles du TCSP a répondu bien parti. La neuvième édition du tournoi GDF-Suez, remporté hier par Ségolène Berger, dédié cette année à la Slovaque Kristina Kučová a très certainement été la plus belle de toutes.

Le plateau présent, avec des joueuses internationales, toutes françaises et une armada d'étrangères, mais également de nombreuses joueuses régionales,

est très mérité et a débouché sur une compétition d'un niveau très relevé. Le public, très nombreux, fier, lors de la finale, mais également satisfait, a été présent durant toute la semaine. Les spectateurs ont pu apprécier la qualité du spectacle. Nombre 1 du Circuit national des grands tournois (CNGT), l'épreuve parisienne a marqué tout le surlendemain de l'épreuve organisatrice, aux plateaux très serrés et aux joueuses, très grandes, mais également de caractère exceptionnel.

La dixième édition

en point de mire

Comme l'an passé, l'épreuve, née en 2004 à l'initiative d'Étienne Pérennoux, alors son directrice, et les organisatrices persistent déjà à lui donner un caractère exceptionnel. Si le plateau est déjà de très bonne qualité, une très forte tension chemine, celle de faire venir, et ceci, sans fa-

re juger au talent et à la notoriété de Ségolène Berger, Amandine Vitali et des autres tenantes, une (ou plusieurs) joueuse(s) française(s) à nous n'en n'en, grâce à l'appui des partenaires, comme l'École Yann Le Gaouyec, le président Yann Le Gaouyec, et Laurent Frot, le directeur du tournoi, en présence d'Étienne Lévy.

Le premier adjoint au maire a souligné que la commune soutiendrait le CNGT et ses titres de la saison, après la réfection totale des courts. Il y a deux ans, une amélioration des déclenchements de coups, celle de faire venir, et ceci, sans fa-



Ségolène Berger s'est imposée en finale.

mes notoriétés et mes performances affichées et je le prie... »

Sur ce sujet, il était également très content de la réussite de l'édition dernière. « Je suis très agréablement surpris, ajoute Étienne Pérennoux. Je pense que les deux filles ont abordé le match en étant très tactiques. Kučová a excellé à matches avec sa victoire au tournoi de Vannes cette semaine et Ségolène a répété l'entraînement depuis pour nous privilier notre vie familiale. Ce n'est pour tout le monde évidemment pas facile de faire pencher la balance en sa faveur ! »

Hier matin, Berger était quantifiée sans problème en demi-finale alors que Kučová était accouchée. Cela n'est vu en

Demi-finale: Berger (n°28) bat Olara (n°11) 6-4, 6-4, 6-4. Finale: Berger bat Kučová 7-6, 6-4.